
Procds-verbal de I'Assemblde s6n6rale statutaire qui s'est tenue
sous seing priv6. le ra d6cembre zoz3 i Louvain-la-Neuve

L'an deux mil vingt-trois, le quatorze ddcembre, i 1348 Louvain-la-Neuve, avenue Jean Monnet 2, s'est tenue
lAssemblde gdndrale statutaire des titulaires des parts sociales de la socidtd coopdrative < ORES Assets >,

BCE o543 696 SZg.

L'Assemblde gdndrale s'est ouverte i r8h3o sous la prdsidence de Monsieur Karl DE VOS.

Le bureau est constitud et se compose de Madame Rosalia TUDISCA, Secrdtaire, et de Madame Valdrie
WARZEE-CAVERENNE de Hamois et de Monsieur Micha€l FRANCOIS de Fleurus, tous deux scrutateurs.

Maitre Thibaut van DOORSTAER de ten RYEN, Notaire, assiste i I'Assemblde gdndrale afin d'authentifier la
rdsolution relative au deuxidme point de I'ordre du jour que sont les modifications statutaires.

Les associds sont d0ment reprdsentds et la liste des prdsences est annexde au prdsent procds-verbal.

I. COMPOSITION DE L'ASSEMBLEE - EXPOSE DU PRESIDENT

Le Prdsident expose qu'il rdsulte de la vdrification d laquelle le bureau a procddd que :

r. I'Assemblde g6ndrale a dtd convoqude conformdment aux dispositions de I'article z5D des statuts par
courrier datC du z4 octobre zoz3, ledit courrier mentionnant que la documentation relative i I'ensemble des
points i I'ordre du jour est disponible en version dlectronique sur le site internet d'ORES Assets
(www.oresassets.be/fr /assemblees-generales) ;

z. les associds se sont conformds aux articles z5.A.r et z8.z des statuts ;

3. la liste des prdsences qui restera annexde au prdsent procds-verbal constate que sur un total de soixante-
six millions trois cent vingt-et-un mille neuf cent quatre-vingt-sept (66.32t.98) parts :

Sont reprdsentdes :

a) la totaliti des parts ddtenues par CENEO (29.647.56), FINEST (2.5o7.233), FINIMO (3.28o.295),
IDEFIN (rc.96.96), IEG (r.7r3.3ro), IFIGA (ro5.36o), IPFBW (9.ot6.o24), SOFILUX (7.464.424) et
IGRETEC (+) ;

b) sur les z.o5o.85z parts communales : 550.54 parts

4) cette liste est rev€tue d'une mention d'annexe (annexe r)
5) les associds valablement reprdsentds forment le quorum requis par I'article z7 des statuts.

Ces constatations formelles de quorum, de composition et de validitd de lAssemblde, sont dgalement reprises et
consigndes dans le procds-verbal rddigd par Maitre Thibaut van DOORSTAER de ten RYEN en la forme
authentique, eu dgard i la rdsolution relative aux modifications statutaires (point z de l'ordre du jour).

IT. EXPOSE ET PRESENTATION DU PLAN STRATEGIQUE

[a sdance ddbute par un exposd de Monsieur Grifirde, Prdsident du Comitd de direction d'ORES, qui prisente, i
travers son intervention, les dldments essentiels du Plan stratdgique zoz3-zoz5ainsi que les enjeux auxquels est
confrontde ORES Assets.

III. QUESTTONS-REPONSES

Les interventions des diffdrents ddldguds des villes et communes assocides, ainsi que les rdponses apportdes par
le management d'OllIS en sdance sont reprises dans une annexe au procds-verbal ; procds-verbal et annexe qui
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seront publids sur le site internet de I'intercommunale
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De plus, tant les mandataires communaux que les citoyens ont dtd invitds I envoyer - par 6crit avant le
8 ddcembre 2ci23 - toutes questions relatives aux points portds A l'ordre de jour de lAssemblde.
Plusieurs questions ont 6td rdceptionndes par ce biais. Ces questions - qui concernent la transition dnergdtique
et les communautds d'dnergie renouvelable (CER) - ainsi que les rdponses y apport€es sont dvoqudes en sdance
et dgalement publides sur le site internet de I'intercommunale.

IV. RESOLUTTONS DE I'ASSEMBLEE GENERATE

Le Prdsident invite alors lAssemblde gdndrale tr ddlibdrer sur les points de I'ordre du jour dans I'ordre suivant
r. Plan Stratdgique;
z. Modifications statutaires.

Premier point i l'ordre du iour

PI..AN STRATEGIQUE

LAssemblde g6n6rale dispense de donner lecture du Plan stratdgique ; ce document a dtd mis, dans les ddlais
prescrits, i la disposition de tous les associds reprdsentds d lAssemblde gdndrale.

Aprds avoir entendu I'exposd de Monsieur Fernand GRIFNEE portant sur la vision stratdgique, et aprds avoir eu
I'occasion de poser des questions et de solliciter les prdcisions souhaitdes, l'Assemblde gdndrale acte
I'approbation de l'dvaluation annuelle du Plan stratdgique 2el23-2c:,5.

VOTE

Mise aux voix par Monsieur le Pr6sident, cette rdsolution est adoptde A l'unanimitd, les abstentions n'impactant
pas le calcul des majoritds.

Deuxiime noint i I'ordre du iour :

MODIFICATI ONS STATUTAI RES

L'Assemblde gdndrale ddlibdre sur le deuxidme point inscrit i I'ordre du jour en prdsence de Maitre Thibaut
VAN DOORSLA.ER ten RYEN, notaire de rdsidence I Jodoigne.
[a rdsolution relative i ce point fait I'objet d'un procds-verbal sdpard rddigd en la forme authentique.

Monsieur le Prdsident constate que lAssemblde gdn6rale vient ainsi de statuer sur tous les points inscrits ir

l'ordre du jour.

Aprds lecture du procds-verbal, tous les reprdsentants des associds ont marqud leur accord pour que seuls le
Prdsident de lAssemblde gdndrale, le Vice-prdsident du Conseil d'administration, les Scrutateurs et le Secrdtaire
paraphent les feuillets du prdsent procds-verbal.

DONT PROCES-VERBAL

Clos lieu et date que dessus, I Louvain-

Yves I DE VOS
Pr6sident

du Conseil

Les
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Assemblée générale statutaire d’ORES Assets du 14 décembre 2023 

Annexe relative aux échanges suite aux questions réceptionnées via le secrétariat  

dans le cadre des mesures de publicité et de transparence de l’Assemblée générale  

et aux interventions en séance  

Synthèse des échanges   

 

Après l’exposé de Monsieur GRIFNEE, Président du Comité de direction d’ORES (CEO), portant sur les 

éléments essentiels du Plan stratégique 2023-2025 ainsi que les enjeux auxquels est confrontée ORES Assets, 

le Président ouvre un moment d’échange avec les représentants des associés présents. 

 

Il rappelle que dans le cadre des mesures de publicité et de transparence de l’Assemblée générale, tout 

mandataire ou citoyen qui le souhaitait était invité à adresser ses questions sur l’ordre du jour de 

l’Assemblée par écrit – avant le 8 décembre 2023 – à l’adresse suivante : infosecretariatores@ores.be.   Les 

questions reçues par ce biais – une motion du Conseil communal d’Yvoir et deux questions de Monsieur 

Gérard Hubaux, mandataire de la Ville de Nivelles - ont été publiées sur le site internet ainsi que les 

réponses qui y ont été apportées et évoquées en séance.  Elles sont reprises ci-après. 

Viennent ensuite les interventions en séance de Messieurs Yves CAFFONNETTE de Thuin ; 
Jean DEFALQUE d’Ottignies-Louvain-la-Neuve et Monsieur André-Paul COPPENS de Braine-le-Comte. 
 

Motion du Conseil communal d’Yvoir : 

 

La commune d’Yvoir a transmis dans le cadre de l’Assemblée générale une motion du Conseil 

communal à l’attention du Gouvernement wallon. Cette motion invite notamment le Gouvernement 

wallon à « inciter l’ensemble des acteurs du marché libéralisé, plus particulièrement le régulateur 

wallon, la CWaPE et les Gestionnaires de Réseaux de Distribution (GRD’s) dont ORES Assets, à 

tenir compte de ces événements et à dégager les moyens financiers et techniques pour investir dans 

les réseaux de distribution afin de permettre un échange d’énergie efficace et optimiser l’usage des 

unités de production individuelles ».  

Réponse : 

Le plan stratégique soumis à l’Assemblée Générale d’ORES Assets fait de la transition énergétique 

la priorité des priorités. Il fixe notamment comme ambition d’investir massivement dans les 

réseaux et les systèmes de gestion des données pour atteindre l’objectif de mettre à disposition 

de tous les wallons la puissance dont ils ont besoin. Il apporte de la sorte une réponse détaillée à 

la motion de la commune d’Yvoir.   

Questions de M. Gérard HUBAUX, mandataire de la Ville de Nivelles : 

1. Le législateur (décret Wallon du 4 mai 2022) fait actuellement une distinction entre, d’une part, les 
participants à un partage d’énergie au sein d’un même bâtiment et, d’autre part, les participants à 
un partage dans une rue ou un quartier, etc. dans le cadre d’une CER. Serait-il possible, lors de la 
présentation du Plan Stratégique, d’expliquer les raisons techniques qui justifient cette dichotomie 
ainsi que la différence de traitement entre ces deux cas concernant les frais de réseau appliqués à 
l’énergie produite et échangée localement ? 
 

Réponse : 

Comme vous le soulignez, il s’agit d’un choix posé par le législateur et la question devrait donc 

lui être adressée. Au niveau technique, nous pouvons constater qu’un partage d’énergie au sein 

d’un même bâtiment sollicite beaucoup moins le réseau de distribution qu’un partage d’énergie 

dans une rue ou au sein d’un quartier qui devra utiliser nos infrastructures en domaine public. 

 

2. En ce qui concerne plus précisément les frais de réseau pour le partage d’énergie en CER voire pour 
les échanges de pair à pair, pourriez-vous expliquer pourquoi ceux-ci sont identiques, que les 
électrons soient échangés entre installations et voisins d’une même rue ou d’un même quartier (via 
les câbles des GRD mais sans remonter jusqu’à une cabine du GRD) ou entre installations et 
personnes un peu plus éloignées géographiquement mais en-dessous de la même cabine haute 
tension (toujours via les câbles des GRD) ou entre personnes ou entre installations et personnes 



bien plus éloignées (avec passage par les câbles ELIA le cas échéant) ? A noter qu'en Région 
bruxelloise, ces frais diffèrent pourtant bien en fonction de la topologie des groupes d'énergie 
partagée (en fonction de : distance parcourue par le courant, passage ou non du courant via 
transformateur, etc.) ? 
 

Réponse : 

Le législateur n’a pas choisi de faire différents types de CER liés à des éléments techniques et n’a 

pas encore transposé les échanges de pair à pair en Wallonie. La tarification est quant à elle une 

compétence du régulateur. C’est donc à eux que la question devrait être adressée. 

A ce jour, aucun des nombreux projets étudiés depuis 2015 ne nous a permis de constater une 

diminution structurelle de la pointe de consommation ou d’injection liée à un mécanisme de 

partage, pointe qui a un impact significatif sur les investissements dans le réseau.  

Nous n’avons également pas constaté de baisse du nombre de pannes ou de coûts de maintenance 

sur les éléments de réseau concernés. Il peut y avoir une légère diminution des pertes liées à 

l’effet Joule dans certaines configurations de consommation locale. Notre expérience ne permet 

pas de démontrer que les partages ou communautés d’énergie génèrent une économie dans le 

chef du GRD (ni dans celui du GRT d’ailleurs). 

Question de Monsieur Yves CAFFONNETTE de Thuin : 

Concernant le déploiement des compteurs communicants ; quand va-t-on commencer à les 

installer ? Qui va payer le remplacement des compteurs ?  

Réponse : 

200.000 compteurs sont déjà déployés sur le réseau d’ORES.  À l’horizon 2029, le déploiement 

sera général soit sur 1.500.000 compteurs.   

À l’instar des autres assets du réseau, comme le câble, les cabines etc. les compteurs 

communicants font partie du réseau.  La modernisation du réseau sera supportée par  les 

utilisateurs du réseau via les tarifs. 

Sur ce point, il est relevé que depuis la constitution d'ORES en 2009 jusqu'à aujourd'hui, les coûts 

de la distribution ont augmenté de 5 %, (10% si on comprend les Obligations de service public) 

soit largement en dessous de l’inflation (22 à 24%) alors que les investissements et la 

modernisation du réseau ont été réalisés , par exemple une digitalisation accrue (ADMS-Scada), 

engagement de 250 ETP etc. -le tout en étant efficient et en augmentant les coûts de la 

distribution de moitié moins que l’inflation. 

ORES est attentive à l’équilibre entre la maitrise des coûts et la nécessité de modernisation du 

réseau dans le cadre de la transition énergétique.   

Concernant le prix de l’énergie, il est relevé que lorsqu’en 2022 les prix de l’électricité ont explosé 

– passant de 50 euros le mégawatt/heure à 300 – les coûts de la distribution n’ont pas bougé. Le 

vrai enjeu est de garder le prix de l’électron à des niveaux acceptables pour les gens.  

 

Questions de Monsieur Jean DEFALQUE d’Ottignies-Louvain-la-Neuve  

1. ORES travaille sur le réseau gaz d’Ottignies- Louvain-la-Neuve et remplace systématiquement 
tous les raccordements entre la colonne mère en voirie jusqu'au compteur. Pourquoi ? 

2. Quel est l'investissement fait par ORES en matière de recherche et de développement du gaz 
hydrogène ? Autre parallèle, c'est la recherche scientifique dans le domaine de recherche 
laboratoire, dans le domaine de l'énergie nucléaire. 

Réponses : 

Les travaux en cours sur le réseau gaz d’Ottignies-Louvain-la-Neuve concernent la conversion gaz 

pauvre/gaz riche. En fait, le gaz pauvre qui alimentait le nord du pays, et en Wallonie 

principalement le Brabant wallon, était extrait aux Pays-Bas. Les Pays-Bas mettent fin à leur 

extraction de gaz pauvre.  Nous allons maintenant injecter sur ces réseaux du gaz riche – dont le 

pouvoir calorifique est 10% supérieur au gaz pauvre - ce qui nécessite des adaptations à faire sur 

les installations.  Dans le cadre de ces travaux de conversion, nous en avons profité pour 

renouveler celles qui étaient arrivées à leur terme de vie. Il ne s’agit donc pas d’extension de réseau 



gaz, les raccordements existaient déjà, il fallait simplement les mettre à niveau dans le cadre de 

cette opération de conversion au gaz riche. 

 

Concernant la question de l’investissement par ORES en matière de recherche et de 

développement du gaz hydrogène et du nucléaire, il est souligné qu’ORES est une entreprise de 

gestion de réseaux de distribution.  Son métier est de distribuer l’énergie via son réseau – 

Electricité et Gaz – et n’est pas un acteur du secteur nucléaire ou de l’hydrogène. 

 

Question de Monsieur André-Paul COPPENS de Braine-le-Comte  

Braine-le-Comte et Proximus ont travaillé en synergie pour pouvoir refaire complètement des zones 

de trottoirs au moment de la pose de la fibre. En l’occurrence, Proximus ouvrait les trottoirs et 

posait la fibre, la ville refermait.  Est-il possible d'imaginer ce type de synergie avec ORES lors des 

remplacements de câbles ?  

 

Réponse : 

 

ORES est ouverte à ce genre d’initiative.  L’action des impétrants est et reste un enjeu 

municipaliste important.  Notre responsabilité est effectivement de trouver le meilleur mode 

opératoire. Pour ce faire, et étant entendu qu’ORES reste une enterprise de proximité, chacun 

des chefs de région reste à la disposition des communes pour essayer de voir comment on peut 

rendre tout ça le plus intelligent possible et le moins contraignant.  

 
 

 

 

* * * 




































































